

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA MIÉRCOLES, 23 DE JULIO DE 2025



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

SHCP BUSCA ALIVIAR COMPROMISOS

PEMEX LE ADEUDA MÁS DE 700 MDD A GRUPO CARSO

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció una nueva operación financiera, a través de la emisión de bonos, con el objetivo de mejorar la posición de liquidez de Petróleos Mexicanos (Pemex) para que atienda sus obligaciones financieras de corto plazo. [Finanzas](#)



ESTARÁ ABIERTO DE 1 AL 30 DE AGOSTO
ANUNCIAN EL REGISTRO PARA LA PENSIÓN MUJERES BIENESTAR 2025
La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda y el delegado de Programas para el Bienestar en el estado, Alejandro Ruiz Uribe, anunciaron el inicio del registro para la Pensión Mujeres Bienestar, dirigida a mujeres de 60 a 64 años y consistirá en un apoyo económico de 3 mil pesos bimestrales. [Pág. 2](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 2023 | AÑO LX | NO. ZL922 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

\$12.00

PAQUITA RAMOS DE VAZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

BUSCA EL SUEÑO UFC

La capital de Baja California está cerca de tener un nuevo representante dentro de la empresa de artes marciales mixtas más grande del mundo, la UFC. Ramiro Jiménez, con un récord de 10 victorias, se subirá a la lucha del Contender Series 2023, el 19 de agosto, en busca de conseguir un contrato para pelear en UFC. [Deportes](#)



POR CASO NEXT ENERGY

Anulación de contrato se puede apelar: Pon

ANDREA JIMÉNEZ

El consejero jurídico del estado confirmó que la empresa puede impugnar a nivel federal

La sentencia de anulación del contrato entre el Gobierno de Baja California y la empresa Next Energy por el proyecto fallido de la planta fotovoltaica de Mexicali aún po-

día apelarse, reconoció el consejero jurídico del estado, Juan José Pon Méndez.

Recordó que la sentencia fue emitida por el Tribunal de Justicia

Administrativa (TEJA) la semana pasada, siendo este organismo una primera instancia, por lo que la empresa aún tiene el derecho de solicitar una impugnación ante el propio TEJA o a nivel federal.

"En una primera instancia, eso si hay que comentarlo, ya logramos esa nulidad de los contratos, seguramente lo van a impugnar,

pero es muy importante este antecedente, vamos muy bien".

Para el consejero jurídico, la sentencia del TEJA es considerada un triunfo para el gobierno de Baja California después de varios años de mantener el proceso y podría generar un precedente de carácter jurídico para casos similares en otras entidades. [Pág. 3](#)

CASO MOTOLINIA

Fijan pena de 16 años a intendente acusado

Luego de llevar prácticamente todo el proceso en libertad, Julio José Antonio "N" recibió un fallo condonatorio en su contra. [Pág. 4](#)

EN AUDIENCIA

Liberan el cuerpo de oficial caído

Un juez de control resolvió que el Ministerio Público debía entregar un oficio para liberar el cuerpo, ser cremado y tener sepultura. [Pág. 4](#)

PRINCIPAL QUEJA

Largos tiempos de espera en transporte

Usuarios de camiones públicos señalan que han tenido que esperar hasta una o dos horas para poder tomar la unidad. [Pág. 7](#)



ESTO



MEXICALI LOGRÓ FINANZAS SANAS CON CALIFICACIÓN HR A+.

Se invirtió más en obra pública y aumentaron los ingresos. Todo, sin adquirir nueva deuda.



ESTO

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GH GRUPO
HEALY

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

Miércoles 23 DE JULIO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,591 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINA

REBASA PARQUE VEHICULAR LA CAPACIDAD DE VIALIDADES

Mexicali cuenta con un aproximado de 870 mil habitantes y 600 mil vehículos, lo que representa además mayor contaminación, más calor urbano y más desgaste del pavimento, asegura la Dimos.

02 | MEXICALI



Ofertas válidas del 22 de julio al 25 de julio hasta agotar existencia.

03 | MEXICALI

AUTORIZAN CREMACIÓN DE MANDO POLICIACO



03 | MEXICALI

ABREN REGISTRO DE PENSIÓN PARA MUJERES BIENESTAR 2025



1 | ESPECTÁCULOS

DICE ADIÓS 'PRÍNCIPE DE LAS TINIEBLAS'

Ozzy Osbourne, ícono del 'heavy metal', fallece a los 76 años



04 | MEXICALI

ES CULPABLE DE PEDERASTIA CONSERJE DE KINDER



7 7 1 6 5 5 4 1 0 1 6

LACRONICA.COM

(686) 557 4801

WHATSAPP

686 113 8456

TWITTER

LACRONICA.COM

FACEBOOK

LACRONICA.COM

INSTAGRAM

LACRONICA

YOUTUBE

VIDEOSLACRONICA

TIK TOK

LACRONICA.COM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 2023 | AÑO XXXV | NO. 12,218 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUJÁ ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



ESTO

LIGA MX

POR CAMPEONATOS

Keylor Navas está en la CDMX. Provocó un caos a su llegada al aeropuerto y se comprometió con la ilusionada afición auriazul: "ojalá ganemos títulos", dice

PRÍNCIPE DE LAS TINIEBLAS

DIZZY POR SIEMPRE
Dizzy Osbourne, fallecido este martes a los 76 años de edad, no solamente definió el sonido del heavy metal desde las entrañas de Black Sabbath, sino que dejó una marca indeleble en la cultura popular global. Gossip

EN ESTACIONAMIENTOS

Plazas podrían elevar tarifas, augura Canaco
Los centros comerciales perderían entre 25% y 28% de sus ingresos, así que buscan recuperarse de los 40 minutos gratis obligatorios. Pág. 3

AVANZA UNA DENUNCIA

Erik El Terrible Morales se abstuvo de declarar
El exfuncionario municipal ofreció testigo por el probable delito sexual que enfrenta, pero hasta la fecha no os ha presentado: fiscalía. Pág. 5

EL PROBLEMA NO ES SOLO NUESTRO, DIJO K. CHALITA

Caída de turismo en Tijuana alcanzó 30%

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

La ventaja es que personas radicadas en EU aún visitan a familiares en la ciudad: Cotuco

La disminución en la llegada de turistas es una situación generalizada a nivel internacional, no exclusiva de Tijuana, afirmó Katherin Chalita Rodríguez, presidenta del Comité de Turismo y Convenciones (CTC) de esta ciudad.

Señaló que la inflación y la recesión económica global están afectando al sector turístico en todo el mundo. Ciudades con gran afluencia turística en Estados Unidos, como Las Vegas y San Diego, también han registrado

una disminución en el número de visitantes, afirmó. "No podemos decir que es una cuestión únicamente de Tijuana, es a nivel mundial", refirió Chalita Rodríguez.

Indicó que la afluencia turística en la ciudad durante este año ha sido a la baja en comparación a los niveles de 2024. "Hay sectores que sí han reportado una baja, como es el turismo médico; también la ocupación hotelera se ha

mantenido en un 50% a 60%, pero hace unos cinco años era mayor del 70%", señaló. Agregó que la incertidumbre respecto a las aranceles y las políticas migratorias en Estados Unidos también ha contribuido a esta situación de la baja afluencia de visitantes.

En promedio, recibían entre 60 mil a 70 mil visitantes durante los fines de semana; ahora son entre 40 mil y 50 mil. Pág. 4



Paralizan Edomex por operativo

TOLUCA. Bloqueos carreteros —algunos por más de 24 horas, en Valle de Bravo—, retención de policías y protestas paralizaron ayer al Estado de México en respuesta al Operativo Liberación, con el que el gobierno busca frenar actividades del crimen organizado, como extorsión y narcotráfico. El operativo ha dejado 40 negocios clausurados. Nacional

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

FRONTERA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Miércoles 23 DE JULIO DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,524 | AÑO 25

17 | NACIONAL

PIDE GOBIERNO
SE DEPORTE A
14 MEXICANOS
DE 'ALCATRAZ'



1 | DEPORTES

QUEDA CORTO
PADRES
Y CAE ANTE
MARLINS



03 | TIJUANA



ABREN REGISTRO DE PENSIÓN
PARA MUJERES BIENESTAR 2025

AYUNTAMIENTO PIERDE 19 MDP EN JUICIOS LABORALES

En los últimos dos años el Municipio de Tijuana ha perdido 49 demandas de tipo laboral, lo que le ha representado un alto costo para las arcas municipales.

02 | TIJUANA

1 | ESPECTÁCULOS

DICE ADIÓS
'PRÍNCIPE DE
LAS TINIEBLAS'

Ozzy Osbourne, ícono
del 'heavy metal',
fallece a los 76 años



El Florido Festival 30 ANIVERSARIO 02 AGOSTO PARQUE MORELOS

REALIZA UNA COMPRA MAYOR DE \$1000MN QUE INCLUYA UN PRODUCTO DE LAS MARCAS PARTICIPANTES.

ADQUIERE DOS BOLETOS POR GENERAL \$300MNc/u VIP \$1500MNc/u

CONSULTA PRODUCTOS PARTICIPANTES, TÉRMINOS Y CONDICIONES EN WWW.ELFLORIDO.COM.MX/PRONOCES



TEL: 664 422 9000

TEL: 664 494 9991

@FRONTERAINFO

FACEBOOK
FRONTERAINFO

INSTAGRAM
FRONTERAINFO

YOUTUBE
FRONTERAINFO

TIK TOK
FRONTERAINFO

Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

MILENIO.

“TEPJF PREVÉ DESECHAR JUICIO DEL PAN CONTRA ELECCIÓN JUDICIAL”: CARECE DE LEGITIMACIÓN, LA CONSTITUCIÓN LE PROHÍBE INTERVENIR

El Tribunal Electoral prevé desechar el juicio con el que el PAN exigió la nulidad de la elección judicial, específicamente la de magistraturas regionales electorales, al concluir que la Constitución es clara en que los partidos no pueden intervenir en el proceso, por lo que no tiene legitimación, así alegue que lo hace en “defensa de los principios democráticos” del país.

<https://www.milenio.com/politica/tepf-preve-desechar-juicio-pan-eleccion-judicial>

NVI NOTICIAS.

“PENSAR QUE TODO LO QUE NOS DICEN ES VIOLENCIA POLÍTICA ES MINIMIZARNOS”: MAGISTRADA ELECTA DEL TEPJF

El fenómeno de la violencia política en razón de género debe ser rechazado de forma contundente, pero también analizado con responsabilidad para evitar su trivialización, advirtió la magistrada electa de la Sala Regional Xalapa del TEPJF, Roselia Bustillo Marín

<https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/pensar-que-todo-lo-que-nos-dicen-es-violencia-politica-es-minimizarnos-magistrada-electa-tepf/176240>

REFORMA.

“ALISTA INE SANCIÓN A CANDIDATOS A JUECES ‘GASTALONES’”

El INE alista sanciones a candidatos al Poder Judicial que cometieron irregularidades en sus gastos de campañas.

<https://www.reforma.com/alista-ine-sancion-a-candidatos-a-jueces-gastalones/ar3043266>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“DENUNCIA REGIDOR A RUIZ URIBE ANTE EL IEE”

MEXICALI BC 22 DE JULIO DE 2025 (AFN).- El regidor panista Manuel Rudecindo García presentó una denuncia ante el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) en contra del delegado federal Alejandro Ruiz Uribe, acusándolo de incurrir en actos anticipados de campaña mediante la difusión de su nombre en espectaculares, folletos y redes sociales asociadas a la fundación de apoyo social que lleva su apellido.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166029_denuncia_regidor_a_rui_z_uribe_anter_el_iee#ver_nota

ZETA.

“NO, DE ESO NO”: RUIZ URIBE EVITA DECLARAR SOBRE DENUNCIA DE MC POR DELITOS ELECTORALES

El delegado de Programas del Bienestar, Jesús Alejandro Ruiz Uribe, evitó declarar acerca de la denuncia interpuesta por el partido Movimiento Ciudadano en su contra por delitos electorales, ante una presunta campaña anticipada mediante la instalación de casi un centenar de espectaculares de la “Fundación Ruiz Uribe”.

<https://zetatijuana.com/2025/07/no-de-eso-no-ruiz-uribe-evita-declarar-sobre-denuncia-de-mc-por-delitos-electorales/>

PUNTO NORTE.

“SHEINBAUM CONFIRMA CONSULTA PARA EL PROYECTO DE PUERTO EL SAUZAL EN ENSENADA”

CDMX. – La obra del proyecto de ampliación del puerto de El Sauzal, en Ensenada se someterá a una consulta pública, la cual definirá si se realiza el proyecto, a la par del cumplimiento de los requisitos de impacto ambiental, se confirmó durante la conferencia Mañanera de la Presidenta Claudia Sheinbaum

<https://puntonorte.info/2025/07/23/sheinbaum-confirma-consulta-para-el-proyecto-de-puerto-el-sauzal-en-ensenada/>

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

AFN TIJUANA.

"AMLO Y ADÁN AUGUSTO SABÍAN DE NEXOS CRIMINALES DE JEFE POLICIACO": LÍA LIMÓN

TIJUANA BC 22 DE JULIO DE 2025 (AFN).- Tanto el exgobernador de Tabasco Adán Augusto López, como el ex presidente Andrés Manuel López Obrador, sabían de las actividades ilícitas de Hernán Bermúdez Requena mientras fue jefe de Seguridad de ese estado, pues de ahí es originario el exmandatario federal, acusó Lía Limón, secretaria de Vinculación con la Sociedad Civil del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166031_amlo_y_adan_augusto_sabian_de_nexos_criminales_de_jefe_policia_lia_limon#ver nota

- NACIONALES

EL ECONOMISTA.

"SHEINBAUM TACHA DE 'MUY MACHISTA' COMENTARIO DEL CHICHARITO HERNÁNDEZ"

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, tachó este miércoles como "muy machista" un comentario del astro mexicano del fútbol Javier 'Chicharito' Hernández que se viralizó recientemente en redes sociales.

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/sheinbaum-tacha-machista-comentario-chicharito-hernandez-20250723-769424.html>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"PENSIÓN DE MUJERES BIENESTAR": 3 MIL PESOS BIMESTRALES PARA MUJERES DE 60 A 64 AÑOS

Las inscripciones para las mujeres de 60 a 64 años a la Pensión de Mujeres Bienestar, que es de tres mil pesos bimestrales, iniciará a partir del 1 de agosto, informaron autoridades estatales y federales.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/pension-de-mujeres-bienestar-3-mil-pesos-bimestrales-para-mujeres-de-60-a-64-anos-24879912>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA JORNADA BC.

“RESALTA GOBERNADORA INICIO DE REGISTRO PARA PENSIÓN MUJERES BIENESTAR”

Tijuana, 22 de julio. La gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda y el delegado de Programas para el Bienestar, Alejandro Ruiz Uribe, dieron seguimiento al anuncio de la presidenta Claudia Sheinbaum sobre el inicio del registro para la Pensión Mujeres Bienestar, dirigida a mujeres de 60 a 64 años de edad.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/resalta-gobernadora-inicio-de-registro-para-pension-mujeres-bienestar/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PROTOCOLOS ESCOLARES SERÁN DEFINIDOS POR DOCENTES, ASEGURA MARINA DEL PILAR”

La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, dijo que las propuestas hechas y presentadas en un borrador previo con la finalidad de modificar los protocolos escolares para la atención de emergencias, fueron realizadas por los docentes.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/protocolos-escolares-seran-definidos-por-docentes-asegura-marina-del-pilar-24881301>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ANULACIÓN DE CONTRATO SE PUEDE APELAR”: PON

La sentencia de anulación del contrato entre el Gobierno de Baja California y la empresa Next Energy por el proyecto fallido de la planta fotovoltaica de Mexicali aún podría apelarse, reconoció el consejero jurídico del estado, Juan José Pon Méndez.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/posible-apelar-anulacion-de-contrato-con-next-energy-pon-mendez-24879004>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“CESPM ANUNCIA SUSPENSIÓN TEMPORAL DE AGUA EN LA COLONIA SEGUNDA SECCIÓN POR TRABAJOS DE REPOSICIÓN DE TUBERÍA”

Mexicali.- La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali (CESPM) informa a los residentes de la colonia Segunda Sección que el próximo miércoles 23 de julio de 2025, se realizará un cierre temporal en el suministro de agua potable debido a trabajos de reposición de tubería.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/23/cespm-anuncia-suspension-temporal-de-agua-en-la-colonia-segunda-seccion-por-trabajos-de-reposicion-de-tuberia/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“REBASADAS VIALIDADES DE MEXICALI POR PARQUE VEHICULAR”

Mexicali, Baja California.- Las vialidades de la ciudad han sido rebasadas por el constante aumento del parque vehicular en los últimos años, lo que ha generado problemas de tránsito y saturación vial, informó el titular de la Dirección de Movilidad Sustentable (DIMOS), Ramón Ramsés Romero Araiza.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/23/rebasadas-vialidades-de-mexicali-por-parque-vehicular/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“EL TURISMO EN TIJUANA HA CAÍDO ALRENDOR DEL 30% DURANTE EL VERANO”: COTUCO

La disminución en la llegada de turistas es una situación generalizada a nivel internacional, no exclusiva de Tijuana, afirmó Karim Chalita Rodríguez, presidente del Comité de Turismo y Convenciones (Cotuco) de esta ciudad.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/baja-turistica-en-tijuana-es-parte-de-una-tendencia-internacional-cotuco-24878530>

FRONTERA.

“AYUNTAMIENTO PIERDE 19 MDP EN JUICIOS LABORALES”

Tijuana BC.- En los dos últimos años, el Ayuntamiento de Tijuana ha enfrentado 49 juicios laborales, que le han representado pérdidas por 19 millones de pesos, de acuerdo a información de la Consejería Jurídica Municipal.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/23/ayuntamiento-pierde-19-mdp-en-juicios-laborales/>

FRONTERA.

“BUSCAN PROTEGER EL ARROYO ALAMAR”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Tijuana BC.- Con el objetivo de proteger el arroyo Alamar, el gobierno local ha aprobado un proyecto que busca evitar que esta zona siga siendo víctima de tiradero de escombros, asentamientos irregulares e invasiones.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/22/avanza-proyecto-para-proteger-el-arroyo-alamar-en-tijuana/>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

- **ENSENADA**

FRONTERA.

“PUERTO DE ENSENADA QUEDARÁ LISTO EN SEPTIEMBRE:” MARINA

Ciudad de México (GH).- Con un avance de 70%, la modernización del Puerto de Ensenada quedará lista en septiembre, dijo el Almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, secretario de Marina.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/07/23/puerto-de-ensenada-quedara-listo-en-septiembre-marina/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- **TIJUANA**

FRONTERA.

“MOLESTA MEDIDA A PLAZAS COMERCIALES”

Tijuana BC.- La Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Tijuana calificó como injusta la medida que obliga a ofrecer 40 minutos de estacionamiento gratuito en plazas comerciales, al considerar que representa una carga desigual y mal planeada para los establecimientos formales.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/07/22/canaco-califica-de-injusta-gratuidad-en-primeros-40-minutos-de-estacionamientos/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AFN TIJUANA.

“INJUSTO DAR 40 MINUTOS DE ESTACIONAMIENTO GRATIS EN CENTROS COMERCIALES”: CANACO

TIJUANA BC 22 DE JULIO DE 2025 (AFN).- La Cámara Nacional de Comercio (CANACO) de Tijuana calificó como injusta la medida que establece los primeros 40 minutos de estacionamiento gratuito para los clientes que asisten a los centros comerciales.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166039_injusto_dar_40_minutos_de_estacionamiento_gratis_en_centros_comerciales_canaco#ver_nota

- **ENSENADA**

FRONTERA.

“INDUSTRIALES DESCONOCEN A FONDO PROYECTO DE EL SAUZAL”

Ensenada BC.- A pesar de que el sector industrial podía ser uno de los más beneficiados con la ampliación del Puerto de El Sauzal, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación en Ensenada (Canacintra), Ragnar Gutiérrez Abarca, manifestó que desconocen la información técnica del proyecto.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/07/22/industriales-desconocen-a-fondo-proyecto-de-el-sauzal/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

- **TIJUANA**

AFN TIJUANA.

“EXJEFE POLICIACO BUSCADO POR INTERPOL TRAMITÓ UN AMPARO EN TIJUANA; SE LO NEGARON”

TIJUANA BC 22 DE JULIO DE 2025 (AFN).- El exsecretario de Seguridad Pública en Tabasco, Hernán Bermúdez Requena, solicitó un amparo ante un juez de distrito en Tijuana, en contra de una orden de aprehensión que le fue girada por presuntos vínculos con un grupo criminal; la suspensión, se dijo, le fue negada.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/166042_exjefe_policiaoco_busca do_por_interpol_tramito_un_amparo_en_tijuana_se_lo_negaron

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA JORNADA BC.

“JUEZ EN TIJUANA FRENA CAPTURA DE BERMÚDEZ REQUENA”

Ciudad de México. El ex secretario de Seguridad Pública en Tabasco, Hernán Bermúdez Requena cuenta con una suspensión provisional desde el pasado 21 de abril que le otorgó el Juzgado Decimosegundo de Distrito en el Estado de Baja California, con residencia en Tijuana, para evitar cualquier orden de aprehensión, siempre y cuando no esté acusado de delitos graves; sin embargo, autoridades federales lo imputan por delitos de asociación delictuosa, extorsión y secuestro.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/juez-en-tijuana-frena-captura-de-bermudez-requena/>

PUNTO NORTE.

“EX SECRETARIO DE SEGURIDAD DE ADÁN AUGUSTO SE AMPARÓ EN TIJUANA Y JUEZ HABLA DEL CASO”

<https://puntonorte.info/2025/07/23/ex-secretario-de-seguridad-de-adan-augusto-se-amparo-en-tijuana-y-juez-habla-del-caso/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

LA CRÓNICA.

“MAGISTERIO INCONFORME CON NUEVOS PROTOCOLOS”

Mexicali, Baja California.- Magisterio se encuentra inconforme con los protocolos recientemente emitidos por la Secretaría de Educación, consideran que se les están atribuyendo responsabilidades que no deberían y acciones muy difíciles de llevar a la práctica en caso de una emergencia.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/07/22/magisterio-inconforme-con-nuevos-protocolos/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SEGURIDAD PÚBLICA

EL SOL DE TIJUANA.

“ERIK MORALES SE ABSTUVO DE DECLARAR DURANTE SU COMPARCENCIA”: FGE

Erik Morales, ex titular de la Secretaría de Bienestar del Ayuntamiento de Tijuana, se abstuvo de declarar durante su comparecencia, de acuerdo con María Elena Andrade Ramírez, titular de la Fiscalía General del Estado (FGE).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/erik-morales-se-abstuvo-de-declarar-durante-su-comparecencia-fge-24882053>

ZETA.

“DEJAN PLANTADO AL ‘TERRIBLE’, SUS ‘TESTIGOS’ QUE DECLARARÍAN A SU FAVOR ANTE FGE”

Atendiendo la denuncia por abuso sexual, el exsecretario de Bienestar en Tijuana, Erik “Terrible” Morales, ya acudió a comparecer ante la Fiscalía General del Estado (FGE), reconoció la titular María Elena Ramírez. El exboxeador se negó a declarar, pero a cambio ofreció el testimonio de dos testigos que han evitado acudir a las instalaciones del Ministerio Público en Tijuana.

<https://zetatijuana.com/2025/07/dejan-plantado-al-terrible-sus-testigos-que-declararian-a-su-favor-ante-fge/>

LA JORNADA BC.

“INVESTIGAN A ‘TERRIBLE’ MORALES POR DOS CASOS DE ABUSO; UNO HABRÍA OCURRIDO HACE 12 AÑOS”

Tijuana, 22 de julio. La denuncia por abuso sexual interpuesta el 10 de julio por una empleada de la Secretaría de Bienestar municipal contra el ex titular de esa dependencia, Erik “Terrible” Morales, no es la primera, pues la Fiscalía General del Estado (FGE) tiene una carpeta de investigación por una agresión similar cometida contra otra mujer hace 12 años.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/investigan-a-terrible-morales-por-dos-casos-de-abuso-uno-habria-ocurrido-hace-12-anos/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

FENÓMENO MIGRATORIO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DEPORTACIONES SE LLEVAN A CABO EN PUNTOS NO NECESARIAMENTE OFICIALES, ADVIERTE ALMA MIGRANTE”

Las cifras de deportaciones de connacionales desde Estados Unidos son mayores a las que reportan oficialmente las autoridades mexicanas, aseguró Graciela Zamudio Campos, directora ejecutiva de Alma Migrante.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/deportaciones-se-llevan-acabo-en-puntos-no-necesariamente-oficiales-advierte-alma-migrante-24882540>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- ENSENADA

EL VIGÍA.

“DERRAMAN COMBUSTIBLE EN PLAYA DE EL SAUZAL”

La agrupación denominada Coalición por El Sauzal, denunció en redes sociales un derrame de hidrocarburos ocurrido ayer y mostró un video en el que se percibían manchas en la playa Stacks de dicha delegación municipal

<https://www.elvigia.net/general/2025/7/23/derraman-combustible-en-playa-de-el-sauzal-476795.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“PIDEN A MAESTROS ENFRENTARSE A ‘TIRADORES ACTIVOS’”

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

TIJUANA BC 22 DE JULIO DE 2025 (AFN).- Ahora sí que la nueva secretaria de Educación en Baja California, Irma Martínez Manríquez entró "con el pie izquierdo" a su nueva posición, y eso que ha sido también una educadora.

Sin medir el riesgo al que enfrenta a sus propios compañeros a través de un documento de 149 páginas denominado Protocolos de Protección Integral Escolar, está instruyendo a los maestros para que le hagan frente y traten de inmovilizar a un "tirador activo" que entre a los planteles y que se encuentre cerca de ellos, lo que va contra todas las recomendaciones que hacen las autoridades policiacas en los casos en los que uno tiene enfrente a una persona con arma de fuego, o de cualquier otro tipo.

Este protocolo, aunque dijeron que todavía estaba a nivel de proyecto, por inconformidades que empezaron a surgir desde su anuncio, ya empezó a entregarse en las escuelas y, por lo tanto, está causando no solo malestar sino también enojo entre los mentores que, ya se organizan para realizar un paro, y no volver a las clases cuando inicie el siguiente periodo escolar.

En el referido documento, esas instrucciones aparecen en la página 116 y ahí se establece que, si ingresa una persona en el centro escolar, disparando un arma de fuego, con el objetivo de "quitar la vida al mayor número de personas", si los maestros están cerca del tirador "de ser posible lo inmovilicen, utilizando algún objeto, si es necesario".

Y luego ya sometido al agresor, aunque les cause risa (eso de la risa lo digo yo, no el proyecto), les piden "correr en zig zag, alejándose del tirador y buscar un lugar seguro para protegerse con algún objeto, durante el tiempo en que permanezcan ocultos" y que luego llamen al 9-1-1.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/166038_piden_a_maestros_enfrentarse_a_tiradores_activos

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

NADA QUE INFORMAR... COMO 'PEDRO POR SU CASA'...

A una semana del asesinato del subcomandante de la Policía Municipal de Mexicali, ROBERTO MÉNDEZ ARREOLA, la Fiscalía General del Estado aseguró que hay avances en la investigación, pero no ofreció detalles concretos ni definió líneas claras sobre una posible relación del crimen con su labor como servidor público.

Durante una comparecencia ante medios, la fiscal general MARÍA ELENA ANDRADE RAMÍREZ informó que se han realizado entrevistas a familiares y compañeros del agente, y que se revisó el teléfono celular que portaba al momento del ataque. Sin embargo, reconoció que este no aportó evidencia útil para esclarecer el caso.

Debido a que la carpeta de investigación del homicidio del subcomandante aún sigue abierta, el cuerpo del agente no podía ser incinerado como lo pidieron los familiares, pero este martes el ministerio público ordenó la entrega del cuerpo.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/nada-que-informar-24883321>